
RESUMO DO PLENÁRIO -  26.03.2024 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO DIRCEU TEN CATEN (PT) 

O deputado solicitou através de uma moção que o Governo do Estado permita que as 

comunidade que farão parte das regiões de integração sejam ouvidas por meio de plebiscito 

citou como exemplo as comunidade de Oeiras do Pará e Limoeiro do Ajuru.   

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Disse que a cadeia produtiva do açaí deve ser fortalecida para evitar a exportação que favorece 

a alta do preço para quem consome o produto no Estado em especial no período chuvoso 

quando há uma redução da colheita. Denunciou que está acontecendo especulação imobiliária 

em Aurora do Pará, pois existem pessoas fazendo cadastro para os moradores possam  adquirir 

residências do Programa Minha Casa Minha Vida. Parabenizou o Governo do Estado pela 

aquisição de ultrassom para a Unidade de Saúde Jerônimo Freiras em Parauapebas.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO DIRCEU 

Falou sobre o reajuste que o Governo do Estado vai conceder aos professores da Secretaria de 

Educação. Solicita que o Governo do Estado conclua a obra da Escola Estadual Gaspar Viana em 

Marabá. Afirmou que a valorização do magistério inclui boas condições de estrutura das escolas 

bem como boa remuneração dos professores.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Parabenizou os servidores do Ministério Público do Pará que tiveram seu PCCR aprovado. Há 30 

anos que esses servidores esperam por essa aprovação. Disse que essa instituição presta um 

trabalho de excelência à sociedade paraense e por isso merece ser bem remunerado. Solicita 

que a Agencia Nacional de Mineração valorize a produção mineral do Estado do Pará por ser 

uma das que dá bastante lucro ao Brasil.   

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANO) 

Parabenizou a Associação Comercial de Castanhal pelos seus 75 anos fortalecendo a micro e 

macro economia de Castanhal que conta com 11 mil membros. Parabenizou Informou que 

Tucuruí ganhou uma viatura da Polícia Militar para fazer ronda nas escolas, combatendo desta 

forma a violência.  

DEPUTADO TORRINHO TORRES (MDB) 

Disse que está orgulhoso do Estado do Pará está livre da febre aftosa. Essa notícia foi dada pelo 

Ministério de Agricultura e Pecuária. De acordo com o parlamentar essa conquista veio em 

função do empenho da ADEPARÁ. Pede que o poder público se sensibilizar com a situação dos 

desalojados da comunidade Apyterewa, em São Félix do Xingu. Eles estão vivendo em precárias 

condições em seus barracões que estão sem água potável, sem saneamento e com restrição 

alimentar.  

 



CARLOS BORDALO (PT) 

O deputado falou sobre a ditatura militar instalada no Brasil em 01 de abril de 1964 e que se 

estendeu até 15 de março de 1985. Para o deputado, esse foi um dos momentos mais cruéis 

que o Brasil experimentou, pois as maiores atrocidades foram praticadas contra quem 

discordava do governo militar. Muitas pessoas foram vítimas de estupro, choque, tortura e 

morte e até as que ainda estão vidas sofrem as sequelas desse período sombrio da nossa 

história.  

DEPUTADO MARIA DO CARMO (PT)  

A parlamentar, que é vice-líder do governo na ALEPA, falou sobre a agenda da semana passada 

do governador Helder Barbalho que esteve em Altamira e Placas para assinar diversas ordens 

de serviço. A agenda do governador ainda contemplou Santarém que em breve irá ganhar uma 

creche. Lá, o governador entregou à população Rodovia Fernando Guilhon que vai incentivar o 

turismo. 

DEPUTADO AVEILTON SOUZA (PSD) 

Também falou sobre a portaria do Ministério da Agricultura e Pecuária que declarou que o 

Estado do Pará está livre da febre aftosa. Para o parlamentar, essa conquista se deve aos 

produtores rurais do Estado e das ações dos ADEPARÁ. O deputado solicitou que o poder público 

conceda cestas básicas para os moradores do Lago de Tucuruí.  Alertou que o rio Tocantins em 

Marabá pode transbordar por causa das chuvas e por causa disso, as pessoas vão precisar de 

roupas e cestas básicas.  

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Disse que esteve nos bairros do Guamá e da Terra Firme e constatou que eles estão precisando 

de segurança pública e limpeza de suas ruas. Disse que o Estado do Pará é um dos que mais 

registra mortes de policiais militares. Por conta desta situação, ele vai pedir que representantes 

da Segurança Pública do Estado mostre que ações de combate ao crime contra policiais serão 

efetuadas em 2024 para reduzir tais crimes. 

DEPUTADO WESCLAY TOMAZ (AVANTE) 

Disse que vai apresentar um projeto de indicação solicitando que o Governo do Estado crie uma 

linha de crédito para o produtor recuperar áreas degradadas. Insiste que o Governo do Estado 

legalize os garimpos. Itaituba deveria ter seus garimpos legalizados, pois é um dos municípios 

que mais   

 


